

En intercambio de la Unión Europea

Delegación italiana visita O'Higgins para conocer sus estrategias productivas

En su última visita entre regiones en el marco del programa de Cooperación Urbana (IUC-LAC) de la Unión Europea destinado a estimular la innovación, mejorar la sustentabilidad, la adaptación al cambio climático e intercambiar tecnología y mejores prácticas entre ambas regiones.

Desde el lunes 20 y hasta hoy jueves 23 de enero una delegación italiana de la región de Molise visita la región de O'Higgins para conocer sus principales estrategias productivas como parte de un programa de intercambio con Europa. Así, la visita se enmarca en el Programa Internacional de Cooperación Urbana en Latinoamérica y el Caribe (IUC-LAC) de la Unión Europea, que tiene entre sus objetivos la cooperación entre regiones en innovación para el desarrollo y compartir soluciones para el desarrollo sostenible.

La delegación italiana está compuesta por investigado-

res de la Universidad de Molise, junto a Claudio Pian, en representación de la agencia regional de desarrollo, Sviluppo Italia Molise. De su lado, la delegación chilena está compuesta por el Jefe de División de Fomento e Industria del Gobierno Regional, Ignacio Tello Cardone, la Jefa de la División de Planificación del Gobierno Regional de O'Higgins, Verónica Pomfrett Briones, el Jefe del Instituto de Ciencias Agrícolas de la Universidad Estatal de O'Higgins, Gabriel Arriagada, y el profesor del Instituto de Ciencias Agrícolas de la Universidad Estatal de O'Higgins, Manuel Pinto.

La visita para conocer los principales atractivos de O'Higgins comenzó con la mina El Teniente, el yacimiento de cobre subterráneo más grande del mundo, donde la delegación conoció la evolución de la extracción de cobre en Chile desde comienzos de siglo y cuáles son las perspectivas y retos del futuro, en el que se espera que haya menos riesgo en el trabajo de minería y que la digitalización y automatización de los procesos tome más protagonismo.

También se visitó la ciudad de Sewell, declarada Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO. Para la delegación italiana fue interesante conocer de cerca cómo Chile ha podido aprovechar los recursos mineros y las reuniones se centraron en encontrar las áreas de colaboración en innovación e investigación en minería entre las Universidades de Molise y O'Higgins. Asimismo, Molise presentó a la delegación de O'Higgins sus estrategias productivas relacionadas con agroindus-



tria, exportación y desarrollo de una economía circular otras de las áreas de interés que comparten ambas regiones, junto al turismo. La delegación de Molise pudo saber más, además, de la cereza como producto estratégico de exportación a China, tras una visita al centro regional de investigación Rayentuyé del INIA (Instituto de Investigaciones Agropecuarias) el miércoles.

Entre los temas de interés común cabe destacar los destinados a impulsar la investigación e innovación en agroindustria, agricultura 4.0 y agricultura de precisión, manejo inteligente de aguas, enoturismo, minería, energía renovables, medio ambiente y adaptación al cambio cli-

mático, así como centros de especialización inteligente (RIS3) y todo lo relacionado con sostenibilidad.

Una delegación de O'Higgins ya visitó Molise en Italia en septiembre de 2019. Esta sería la segunda visita del intercambio donde se concretarán puntos de colaboración y planes de acción para fomentar el intercambio entre ambas regiones en el futuro.

Este constituye uno de los de cinco intercambios entre ciudades y regiones chilenas con contrapartes europeas que se iniciaron en 2019, junto a Berlin-Neukoelln (Alemania) -San Pedro de la Paz, Chiguayante-Kavala (Grecia), Tarapacá-Asturias, y País Vasco (España)-Bío Bío.

BENJAMÍN VICUÑA

ROBERTO FARÍAS

AMPARO NOGUERA

FRANCISCA GAVILÁN

